

# 「みんなと繋がり合おう」

(国際ロータリー第2690地区)



## 倉吉東ロータリークラブ週報

KURAYOSHI-EAST ROTARY CLUB WEEKLY

会長 酒井義人  
副会長 前畑俊幸  
幹事 新木雅章

例会場 倉吉シティホテル2F TEL:0858-26-6111

http://www.east-rotary.jp

例会日 毎週木曜日 12:30~13:30

E-mail: kurayoshi@east-rotary.jp

事務所 〒682-0023 倉吉市山根543-7 倉吉シティホテル3F

TEL: 0858-24-6300 FAX: 0858-24-6301

令和7年8月28日(木) 第2655回 例会報告 No.2520

ソング 四つのテストの歌

食事 100万ドルの食事

会長時間

こんにちは。

皆さんは、昨年11月に自転車にかかわる道交法が改正されたことはご存じですか？

今日は、それに絡めた話をしたいと思います。

幼児からお年寄りまで、幅広い年齢層に利用される自転車ですが、道路交通法上は「車」です。

最も身近な交通手段ともいえる自転車ですが、運転マナー向上が求められています。

11月1日に施行された改正道交法では、16歳以上による自転車の「ながら運転」の罰則が強化され、酒気帯び運転に対する罰則が新設されました。

・ながら運転で事故を起こすなど交通の危険を生じさせた場合は、1年以下の懲役か30万円以下の罰金。

・酒気帯び運転は3年以下の懲役か50万円以下の罰金。

こうした罰則強化の背景には、自転車が絡む交通事故の増加があります。警察庁の統計によると、令和5年に発生した自転車関連の事故は7万2339件(交通事故発生件数は29万7700件)で、前年より2千件以上増えています。

さらに、自転車による事故で、こんな判決が下されたものがありますので紹介します。

自転車で信号無視の10歳児が車と衝突「過失割合100%」

■3つのポイント

・事故現場は信号機のある交差点。

・男性が運転する乗用車の対面信号は青を示していた。

・向かって左側に塀があり、見通しは悪い。男性はアクセルペダルを踏まず、徐行して進入。すると左側から赤信号を無視した10歳児の自転車が飛び出てきて、車とぶつかった。車はほぼ停止状態だったため、児童にけがはなかった。

乗用車の運転手は児童側に修理費用を求めて提訴。大阪簡裁は「本件事故の原因は児童にある」との判断を示し、児童側の過失を認定した。

判決のポイントは3つ。

1つ目は、乗用車側が交差点の手前で速度を落とし、徐行していた点。

2つ目は、ドライブレコーダーの映像から認定した児童側の運転の状況だ。自転車は歩道上を徐行せずに走行し、児童は前方の信号が赤であることを確認しなかった。

3つ目は、車側の事故の予見可能性。この点について裁判所は、現場が見通しの悪い交差点で、赤信号を無視して自転車が飛び出てくることを予見できるとはいえないと指摘した。

児童側は判決を不服として控訴しましたが、大阪地裁で行われた控訴審でも「児童と男性の過失割合は100対0」と認定されました。児童側は上告しています。

マナー向上は必須ですが、免許制度のない自転車では、利用者への周知の機会がどうしても限られる。家庭内での教育を促す必要があります。

(2024年11月18日(月)19:00配信産経新聞より抜粋)

幹事報告

○米山梅吉記念館より 賛助会ご入会のお祝い・秋季例祭のご案内・館報46号

○榎原直前ガバナー事務所より ガバナー月信6月号の出席報告 訂正版

○例会変更…鳥取RC、米子中央RC

○鳥取西RCより 創立45周年記念誌

○大阪柏原RCより 会報1月7日号~6月24日号

- 倉吉ライオンズクラブより 会報7月号
- 倉吉グレートライオンズクラブより 会報6月号
- 7月実施のIDMで話し合われた意見について
- 9月の行事予定表を配布しています。併せて例会出欠表を回覧しています。

○来週9月4日(木) 例会30分前の12時より、臨時理事会を倉吉シティホテル2階のロビーで行います。

○委員会報告

○出席報告

会員数 48名  
出席会員 30名 欠席会員 14名  
免除会員 4名  
本日出席率 68.18%

○スマイル報告

- ・新木雅章幹事:7月実施のIDMでは報告書の提出をありがとうございました。
- ・中野雅斗会員:次男が野球のボーイズリーグ全国選抜大会で、中四国代表として準優勝いたしました。
- ・津村佳英会員・神村和美会員・伊藤等会員:本日卓話をさせていただきます。
- ・松田光郎会員:無事に手術が終わり退院して帰って来ました。誕生日祝いをいただき。
- ・大江雅乃会員:9月1日の防災の日に寄せて。1923年9月1日に関東大震災が起これ、この震災の教訓を忘れないため。防災の日が制定されました。「備えよ常に!!」をモットーに。
- ・欠席2件、早退1件

卓話



伊藤等会員



神村和美会員



津村佳英会員

閉会

Rotary 四つのテスト  
言行はこれに照らしてから

- 一 真実かどうか
- 二 みんなに公平か
- 三 好意と友情を深めるか
- 四 みんなのためになるかどうか

よいことのために  
手を取りあおう  
Rotary

2025-26年度国際ロータリーのテーマ  
RI会長 フランチェスコ・アレツツォ

よいことのために手を取りあおう  
UNITE FOR GOOD